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Argentina
Covid-19 Casos: 4,198,620 
Covid-19 Muertes: 87,261

Córdoba: retoman las clases presenciales en
localidades de hasta 30.000 habitantes
Las clases presenciales en las localidades de Córdoba de hasta 30.000
habitantes se retomarán parcialmente el próximo martes, en tanto que
desde este sábado se flexibilizarán algunas actividades en la provincia, que
están restringidas desde el 7 de junio, pero continuará la restricción
nocturna. 
Las nuevas medidas, que regirán hasta el viernes 2 de julio, fueron
anunciadas este jueves a la noche y, entre los principales puntos, figura
que desde el martes reiniciarán las clases presenciales en los niveles inicial,
primario y secundario de los conglomerados urbanos menores a 30.000
habitantes, que alternarán con actividad virtual, y lo mismo ocurrirá en
los jardines maternales y guarderías. 
En las localidades con más de 30.000 habitantes las actividades
continuarán con la modalidad virtual, al igual que en los cursos y
capacitaciones en oficios. 
Sobre el tema el ministro de Educación, Walter Grahovac, detalló que se
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trata de alrededor de 380 localidades, del total de 427 en toda la provincia,
que tendrán presencialidad de clases, y que se va a "evaluar cómo
evoluciona la situación epidemiológica, que es preocupante, para tomar
una decisión" sobre el receso escolar de invierno. 
https://www.telam.com.ar/notas/202106/558224-cordoba-retoman-clases-
presenciales-localidades-30000-habitantes.html

Bolivia
Covid-19 Casos: 414,513 

Covid-19 Muertes: 15,826

Denuncian que Gobierno de facto en Bolivia
quiso contratar mercenarios para evitar
asunción de Arce
Un medio estadounidense difundió audios que pertenecerían a Luis
Fernando López, ministro de Defensa de Jeanine Áñez, con ciudadanos de
ese país. Preparaban una gran convulsión social para evitar el regreso de la
democracia a Bolivia. 
La revista digital The Intercept, de Estados Unidos, filtró varios audios
de Luis Fernando López con supuestos personeros bien relacionados con el
Gobierno de ese país. Las conversaciones habrían transcurrido en
noviembre de 2020, días antes de la asunción de Luis Arce Catacora como
presidente de Bolivia. Según los registros, preparaban la llegada de hasta
10.000 mercenarios estadounidenses para dar un nuevo golpe de Estado,
aliados con la Policía y las Fuerzas Armadas locales. 
The Intercept revisó grabaciones telefónicas y correos electrónicos
intercambiados entre López y ciudadanos estadounidenses como Joe
Pereira, exadministrador civil del Ejército de EEUU, y Luis Suarez, un
exsargento estadounidense de origen boliviano. 
https://mundo.sputniknews.com/20210618/denuncian-que-el-gobierno-de-
facto-quiso-contratar-mercenarios-para-evitar-la-asuncion-de-luis-arce-
1113332019.html

Brasil
Covid-19 Casos: 17,628,588 

Covid-19 Muertes: 493,693
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El Senado le da una victoria a Bolsonaro para
privatizar la gigante eléctrica Eletrobras
El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, obtuvo este jueves una victoria para
su agenda económica ultraliberal cuando el Senado aprobó por 42 a 37
votos el decreto provisorio del Poder Ejecutivo para privatizar la mayor
empresa eléctrica de América Latina, Eletrobras. 
Como es un decreto provisorio que vence el 22 de junio, el proyecto volverá
a la Cámara de Diputados el lunes y allí, según se descuenta, se
transformará en ley esta privatización, la más importante del Gobierno de
Bolsonaro y de su superministro de Economía, Paulo Guedes, 
Entidades de usuarios y de la industria advirtieron que la privatización
provocará un aumento en la tarifa de energía eléctrica. 
https://www.telam.com.ar/notas/202106/558160-brasil-senado-
privatizacion-electrobras.html

Chile
Covid-19 Casos: 1,498,231 

Covid-19 Muertes: 31,140

Colegio de Profesores: “Para nosotros ojalá la
presencialidad estuviera mañana, pero
primero, pandemia controlada”
El presidente del Colegio de Profesores, Carlos Díaz, se refirió a
la estrategia sanitaria elaborada por el Colegio Médico, donde, entre otras
cosas, propone que los centros educativos puedan volver a la
presencialidad desde la Fase 1 en adelante. 
Al respecto, el líder del gremio expresó en conversación con CNN
Chileque “el retorno a la presencialidad nos parece riesgoso y no da cuenta
de la realidad que hoy estamos viviendo, no sólo por la cantidad de
contagios, sino también por la situación grave respecto a la crisis
hospitalaria”. 
“Estamos peor que el año pasado y es bastante ilógico que en vez de
mejorar las condiciones, se flexibilicen”, sentenció, apuntando a las
condiciones mínimas que solicita el organismo colegiado para volver a las
aulas. 
“El tema central tiene que ver con una pandemia controlada. La simple
vacuna no es suficiente. Nosotros somos los más interesados para volver a
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la presencialidad. Ese no es el punto de la discusión. El tema central tiene
que ver fundamentalmente con las condiciones para el retorno”, afirmó. 
https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/colegio-profesores-
presencialidad-manana-primero-pandemia-controlada_20210617/

Colombia
Covid-19 Casos: 3,829,879 

Covid-19 Muertes: 97,560

Fecode y Gobierno Nacional instalan mesa de
negociación
Este miércoles fue instalada la mesa de negociación entre Fecode y el
Gobierno Nacional. En este espacio se discutirá el pliego de peticiones que
fue presentado el pasado 26 de febrero. Durante la primera reunión se
pactaron las condiciones y el cronograma para llevar a cabo las
conversaciones durante 20 días que se podrán prorrogar a otros 20 más. 
Fecode informó en un boletín a sus afiliados y afiliadas que la mesa de
negociación fue instalada este miércoles. Allí se organizó la metodología, el
cronograma y los contenidos en bloques temáticos. Esta negociación
buscar dar cumplimiento a lo establecido en el decreto 160 de 2014. 
Las negociaciones se dan después de que el Comité Nacional de Paro
suspendiera las movilizaciones que se realizaban desde el 28 de abril.
Fecode ha aclarado que la instalación de la mesa de negociación no tuvo
nada que ver con dicha suspensión. “… a pesar de las dificultades y la crisis
vivida por el pueblo colombiano y profundizadas por la pandemia del
Coronavirus, hay la necesidad y obligatoriedad de ley de entrar al proceso
de negociación del Pliego Nacional de Peticiones de Fecode…” dice el
comunicado de la Federación. 
Fecode ha manifestado públicamente la voluntad de diálogo y negociación
en bien de la educación pública, los derechos y las reivindicaciones del
Magisterio. De la misma manera, han expresado que esperan del Gobierno
Nacional compromiso para avanzar en la consecución de acuerdos. 
https://ail.ens.org.co/noticias/fecode-y-gobierno-nacional-instalan-mesa-
de-negociacion/

Costa Rica
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Covid-19 Casos: 347,157 
Covid-19 Muertes: 4,437

15 diputados firman consulta constitucional
para Empleo Público, cuatro son votos
afirmativos del proyecto
Un total de 15 diputaciones firmaron una consulta de constitucionalidad al
proyecto de Ley Marco de Empleo Público (21.336), tras su primer debate
este jueves. El proyecto fue aprobado por una mayoría de 33 votos y
rechazado por 15 legisladores del Partido Unidad Social Cristiana,
Liberación Nacional, Acción Ciudadana, Integración Nacional, Restauración
Nacional y Frente Amplio. 
La consulta de constitucionalidad fue enviada a medios por el despacho del
diputado frentamplista, José María Villalta. 
Según los registros de firmas enviados por el asesor Julián Godoy, entre los
legisladores que respaldan la consulta hay cuatro de ellos que dieron su
voto afirmativo por el proyecto respaldado por el Gobierno: Luis Ramón
Carranza y Mario Castillo (Partido Acción Ciudadana); la liberacionista
Karine Niño y la independiente Zoila Volio. 
https://semanariouniversidad.com/pais/15-diputados-firman-consulta-
constitucional-para-empleo-publico-cuatro-son-votos-afirmativos-del-
proyecto/

Cuba
Covid-19 Casos: 163,415 
Covid-19 Muertes: 1,124

Avanza en Cuba intervención sanitaria con
Soberana Plus, en trabajadores de salud
convalecientes de covid-19
La intervención sanitaria con el candidato vacunal Soberana Plus, en
trabajadores de la salud convalecientes de covid-19 avanza
satisfactoriamente y se ha extendido a todo el país. Así refirió
a Cubadebatela doctora María Elena Soto Entenza, jefa del departamento
de atención primaria de salud (APS), del Ministerio de Salud Pública. 
“Se decidió hacer la intervención sanitaria en trabajadores de la salud que
hayan padecido la enfermedad, ya que es un personal de riesgo. Esta
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intervención comenzó el día 4 de junio en La Habana y ahora se ha
extendido a todo el país. El día 8 de junio inició en la provincia de Matanzas
y a partir de ahí ha ido ampliándose progresivamente a todas las
provincias. Entre el 15 y 16 de junio se comenzó en la región oriental”,
explicó la especialista. 
Soto Entenza sostuvo que esta es una intervención importante, porque
protege a un grupo particular vulnerable a los contagios, que son los
trabajadores del sector sanitario. “Tiene un conjunto de requisitos que
fueron validados y forman parte del estudio que está realizando el Instituto
Finlay de Vacunas (IFV), con un candidato que viene demostrando desde el
inicio de sus estudios, su seguridad”, manifestó. 
http://www.cubadebate.cu/noticias/2021/06/18/avanza-en-cuba-
intervencion-sanitaria-con-soberana-plus-en-trabajadores-de-salud-
convalecientes-de-covid-19/

Ecuador
Covid-19 Casos: 442,341 

Covid-19 Muertes: 21,175

Ecuador autoriza el retorno progresivo al
trabajo presencial a partir del 1 de julio
Ecuador pondrá en marcha un plan de retorno progresivo al trabajo
presencial a partir del próximo 1 de julio, informó el ministro de Trabajo,
Patricio Donoso. 
"El COE (Comité de Operaciones de Emergencia) nacional ha dispuesto con
mucha responsabilidad el regreso al trabajo presencial, tanto en el sector
público como en el privado, a partir del 1 de julio", dijo Donoso en
conferencia de prensa. 
Con esa decisión se extendió la vigencia de la modalidad de teletrabajo
hasta el 30 de junio. 
https://mundo.sputniknews.com/20210617/ecuador-autoriza-el-retorno-
progresivo-al-trabajo-presencial-a-partir-del-1-de-julio-1113328287.html

El Salvador
Covid-19 Casos: 76,495 
Covid-19 Muertes: 2,315
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BM niega ayuda a El Salvador en la
implementación del bitcóin
El Banco Mundial (BM) señaló este jueves que no puede ayudar a El
Salvador en la implementación del bitcóin como moneda legal por motivos
de transparencia. 
El ministro de Hacienda de El Salvador, Alejandro Zelaya, dio a conocer el
pasado miércoles que el Gobierno solicitó asistencia el BM en la
elaboración de un reglamento que actuaría como complemento de la Ley
Bitcóin, el cual fuera aprobado la semana anterior por el Parlamento. 
El BM indicó en el texto que están "comprometidos a ayudar a El Salvador
de diversas maneras, incluso en transparencia cambiaria y procesos
regulatorios". No obstante, también indica que si bien el Gobierno se
acercó al organismo para pedir asistencia sobre el bitcóin, el tema no es
algo que el ente bancario pueda apoyar dadas las “definiciones
ambientales y de transparencia”. 
https://www.telesurtv.net/news/bm-niega-ayudar-el-salvador-bitcoin-
20210617-0042.html

Guatemala
Covid-19 Casos: 276,927 
Covid-19 Muertes: 8,549

EE.UU. ve con preocupación ley que controla a
las ONG
La jefa de la agencia de Estados Unidos para el Desarrollo (USAID, siglas en
inglés), Samantha Power, mostró preocupación por la ley que controla a las
ONG en Guatemala. Estas reformas las aprobó el Congreso y las avaló el
presidente Alejandro Giammattei. 
“Escuchamos las preocupaciones sobre la nueva ley de ONG y que esta ley
puede usarse para silenciar y cancelar organizaciones“, dijo Power en
conferencia de prensa. 
La funcionaria explicó que se reunió con el presidente Alejandro
Giammattei para manifestarle sus preocupaciones ya que parte del
problema es que no saben cómo se va a implementar esta ley. También
sostuvo un intercambio de posturas con organizaciones civiles en relación
a la nueva normativa. 
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Honduras
Covid-19 Casos: 249,943 

Covid-19 Muertes: 6,691

CES pide inmunizar estudiantes para terminar
con “la inequidad educativa en Honduras”
El Consejo de Educación Superior (CES), a través de un comunicado oficial
pidió a las autoridades sanitarias del país, priorizar en la vacunación a la
comunidad universitaria de Honduras. 
-El CES está integrado por 21 universidades públicas y privadas,
actualmente es presidida por el rector de la Universidad Nacional
Autónoma de Honduras Francisco Herrera. 
El CES indica en su amplio escrito que la vacunación completa y las
medidas de bioseguridad son indispensables para una reapertura de todas
las actividades socioeconómicas y educativas. 
Ya que de acuerdo a las consideraciones epidemiológicas científicas -
agrega el documento-, son procesos de cumplimiento obligatorio en torno
a las actividades relacionadas a la educación, para el retorno gradual a las
actividades presenciales. 
https://proceso.hn/ces-pide-inmunizar-estudiantes-para-terminar-con-la-
inequidad-educativa-en-honduras/

México
Covid-19 Casos: 2,463,390 

Covid-19 Muertes: 230,624

SEP prevé inicio del ciclo escolar 2021-2022
para el 30 de agosto
La Secretaría de Educación Pública (SEP) sometió a la Comisión Nacional de
Mejora Regulatoria (Conamer) un proyecto de acuerdo para la reanudación
de las actividades del servicio público educativo, en el que se establece que
el ciclo escolar 2021-2022 iniciará el próximo 30 de agosto, y concluirá el 28
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de julio de 2022. 
Las disposiciones, que deberán aplicarse en escuelas públicas y privadas,
establecen que previo al inicio del ciclo escolar 2021-2022, en aquellos
casos que sea posible establecer un servicio público educativo bajo la
modalidad presencial conforme el semáforo epidemiológico, “se llevará el
proceso de regularización para educandos de secundaria, previo
acompañamiento y apoyo académico. Los resultados de las evaluaciones
deberán emitirse a más tardar el 29 de agosto del 2021”. 
En el caso de los estudiantes de primaria, la SEP señala que “existirá un
periodo de valoración general de conocimientos, el cual se llevará a cabo
bajo las mismas condiciones” ya descritas. 
Además de establecer que el regreso presencial a clases será escalonado y
sólo en semáforo verde, mantiene como voluntario la vuelta a las aulas,
pues aquellos que padres que de forma voluntaria opten por renunciar al
servicio educativo presencial, “serán incorporados a un programa de
renivelación, el cual funcionará conforme las normas de control escolar
que emita la Dirección General de Acreditación, Incorporación y
Revalidación”. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/17/sociedad/sep-preve-inicio-
del-ciclo-escolar-2021-2022-para-el-30-de-agosto/

Nicaragua
Covid-19 Casos: 6,243 

Covid-19 Muertes: 189

Panamá
Covid-19 Casos: 390,221 
Covid-19 Muertes: 6,457

Aplican 27 mil 111 dosis; crearán centro de
vacunas en Ciudad del Saber
El Ministerio de Salud (Minsa) informó ayer que se aplicaron en todo el país
27 mil 111 nuevas dosis de vacunas anticovid, tanto de Pfizer como de
AstraZeneca. 
El informe de la entidad también dio cuenta que se registraron 969 casos
nuevos. Un día antes, es decir el miércoles, el país reportó mil 48 casos
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nuevos, algo que no ocurría desde la primera semana de febrero.Por su
parte, Eduardo Ortega, director de la Secretaría Nacional de Ciencia y
Tecnología (Senacyt), sustentó esta semana un crédito adicional de $2.5
millones para la creación de un centro de desarrollo de vacunas. 
https://www.prensa.com/impresa/panorama/aplican-27-mil-111-dosis-
crearan-centro-de-vacunas/

Paraguay
Covid-19 Casos: 398,761 

Covid-19 Muertes: 11,181

Paraguay rebaja la edad de vacunación a los 52
años el 21 de junio
El Ministerio de Salud anunció este viernes que la edad de vacunación
contra la covid bajará a los 52 años a partir del 21 de junio para avanzar
con la campaña de inmunización, que ya ha llegado a 540.715 personas
que han recibido, al menos, una dosis. 
El director del Programa Ampliado de Inmunizaciones (PAI), Héctor Castro,
aseguró en la conferencia de prensa semanal que para completar ese paso
se dispone de suficientes vacunas distribuidas por todo el país, que
acumula algo más de 11.000 muertes, en una población de siete millones
de habitantes. 
"Todas las vacunas están disponibles para proseguir con el proceso de
vacunación", insistió. 
https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-paraguay_paraguay-rebaja-la-
edad-de-vacunación-a-los-52-años-el-21-de-junio/46716822

Perú
Covid-19 Casos: 2,015,190 
Covid-19 Muertes: 189,522

Cuenca : “La enseñanza virtual puede ser la
nueva revolución en la educación”
El ministro de Educación, Ricardo Cuenca, señaló que, tras la experiencia
adquirida por su sector durante la pandemia, es necesario pensar en
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la enseñanzavirtual como “una posibilidad de la nueva revolución en la
educación y no como la atención a una emergencia”. 
Así lo expresó durante el evento Ruta para la transformación digital de la
universidad pública, en el que se firmó un convenio entre el Ministerio de
Educación (Minedu) y la Unesco para la transformación digital de las
universidades públicas en el Perú. 
Según lo informó el Minedu en un comunicado, durante su participación,
Cuenca propuso establecer condiciones básicas para hacer posible la
virtualidad, el manejo del lenguaje técnico-tecnológico que fortalezca las
capacidades digitales de los docentes, y la transformación del concepto de
la educación virtual. 
Para el funcionario, dichas condiciones no deben ser vistas como un simple
traslado de la presencialidad a los medios técnicos, sino como una
alternativa pedagógica y un proceso de enseñanza y de aprendizaje en las
universidades. 
https://larepublica.pe/sociedad/2021/06/17/cuenca-la-ensenanza-virtual-
puede-ser-la-nueva-revolucion-en-la-educacion/

República Dominicana
Covid-19 Casos: 312,815 

Covid-19 Muertes: 3,733

Diferentes grupos piden eliminación de las ARS
y AFP
“No más AFP… No más ARS…”, con esas consignas encabezó ayer la
Asociación Dominicana de Profesores el lanzamiento de la Coalición por la
Seguridad Social Digna, con la que organizaciones pretenden exigir la
modificación del sistema de salud en República Dominicana. 
Las organizaciones aglutinadas en la Coalición alegan que la privatización
del servicio sanitario en el país ha sido un fracaso a través de las
Aseguradoras de Riesgos de Salud (ARS), que han convertido en una
mercancía la atención de los enfermos. 
Xiomara Guante, presidenta de la ADP, junto a representantes del
movimiento, pidió que sea el Estado Dominicano el que lidere tanto el
manejo de los seguros de salud, como la seguridad social y exigen que las
Administradoras de Fondos de Pensiones sean reemplazadas por un
sistema de pensiones público, solidario y que garantice por ley, pensiones
justas y dignas, para toda persona que por su edad o condición aplique a
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las mismas. 
https://eldia.com.do/diferentes-grupos-piden-eliminacion-de-las-ars-y-afp/

Uruguay
Covid-19 Casos: 346,515 
Covid-19 Muertes: 5,120

José Olivera, de Fenapes: "La política sanitaria
que se está desplegando hoy es homicida"
El presidente de la Federación Nacional de Profesores de Educación
Secundaria (Fenapes), José Olivera, dio un discurso este jueves frente a la
puerta del Liceo 1 de San José con motivo del paro general del Pit-Cnt en el
que aseguró que "la política sanitaria que se está desplegando hoy es
homicida". 
"Este paro es por la vida, compañeros y compañeras. Cinco mil ciento
veinte uruguayas y uruguayos han perdido la vida, más del 50% en los
últimos dos meses. Nos indigna y nos debe interpelar que todos los días en
promedio se nos mueran 50 uruguayas y uruguayos", dijo el dirigente
sindical, según recoge Subrayado. 
En otro fragmento del discurso, que fue difundido en la cuenta de Twitter
de la federación, Olivera se refirió a la sanción sobre 15 docentes del Liceo
1 de San José que fueron suspendidos en febrero de este año, días antes
de comenzar los cursos, por un período de seis meses por sacarse fotos
dentro del instituto manifestando su postura contraria al plebiscito Vivir sin
Miedo en 2019, lo que viola laicidad, según las autoridades educativas. 
"Hay que tener claro que este proceso de persecución política en contra de
los docentes, en contra de las organizaciones del campo popular y sindical,
la persecución a la que injustamente están sometidos estos compañeros
aquí en San José la vamos a enfrentar, como otrora enfrentamos al
fascismo y a la dictadura que aplicó el terrorismo de Estado para acallar las
voces de nuestro pueblo", aseguró, y agregó: "Hoy lo que nos persiguen
tienen en su ADN haber sido protagonistas históricos de los golpes de
Estado en este país y eso lo tenemos que entender; es el fascismo que
vuelve por sus fueros". 
https://www.montevideo.com.uy/Noticias/Jose-Olivera-de-Fenapes--La-
politica-sanitaria-que-se-esta-desplegando-hoy-es-homicida--uc789685

https://eldia.com.do/diferentes-grupos-piden-eliminacion-de-las-ars-y-afp/
https://www.montevideo.com.uy/Noticias/Suspenden-a-profesores-del-Liceo-1-de-San-Jose-que-se-tomaron-fotos-contra-Vivir-sin-Miedo-uc779248
https://www.montevideo.com.uy/Noticias/Jose-Olivera-de-Fenapes--La-politica-sanitaria-que-se-esta-desplegando-hoy-es-homicida--uc789685


Venezuela
Covid-19 Casos: 255,457 
Covid-19 Muertes: 2,886

Estados Unidos atenuó las sanciones a
Venezuela para facilitar el combate al
coronavirus
Estados Unidos informó este jueves que resolvió permitir ciertas
transacciones hasta ahora vedadas con Venezuela, a fin de facilitar la lucha
contra el coronavirus en el país sudamericano, aunque aclaró que no
levantó las sanciones que le impuso, y que dispondrá de más de 400
millones de dólares en concepto de ayuda humanitaria para venezolanos. 
El Gobierno del presidente Joe Biden emitió licencias que autorizan la
entrega de barbijos, respiradores mecánicos, tanques de oxígeno, vacunas,
pruebas de detección y otros insumos hospitalarios, dijo el Departamento
del Tesoro. 
El organismo explicó que la decisión obedece a un memorando emitido por
Biden al asumir.en enero pasado, en el cual dispuso la revisión de todas las
sanciones que pudieran estar “obstaculizando indebidamente” el combate
a la pandemia. 
https://www.telam.com.ar/notas/202106/558190-eeuu-venezuela-
coronavirus.html

Reporte diario de coyuntura.
El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de
medios latinoamericanos sobre políticas educativas.
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